
CARTA DE EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Soy Alejandra Gisela Ramírez Pineda, tengo veinticinco años, estudie derecho en la 

Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, a lo largo de 

mi vida y de mi instrucción escolar, he vivido acontecimientos que me llevaron a 

elegir dicha carrera, lo esencial siempre fue “para ayudar a los demás”, toda vez que 

al estar estudiando el nivel secundaria secuestraron a una amiga, lamentablemente 

en menos de un mes su cuerpo fue hallado sin vida, desde entonces supe que algo 

estaba mal en el sistema, en una nación donde la violencia ya fue normalizada en el 

día a día, que dentro de las familias (en casa) existe la violencia, en las escuelas, en 

la calle, en el transporte público, etc.

El evento traumático que viví, me llevo a reflexionar que podemos hacer nosotros 

como sociedad para ayudar a la misma sociedad, y es poner nuestro granito de 

arena, razón por la cual ingrese a una Escuela Nacional Preparatoria con la firme 

idea en su momento llegar a estudiar en la mejor Facultad de Derecho de América 

Latina.

Al ingresar a la carrera los maestros nos inducen a poco a poco a la carrera con la 

finalidad de encontrar la rama a la cual nos queremos dedicar, es así, que, cuando 

estaba cursando el tercer semestre de la carrera, un juez familiar nos invitó a su 

lugar de trabajo, ello con la finalidad de que conociéramos un juzgado ya que en 

ese semestre la mayoría de los alumnos no hemos conocido un juzgado, una fiscalía, 

un despacho, etc.

Conocer un juzgado familiar para Alejandra de tercer semestre fue algo increíble, 

ver como los servidores públicos ayudan a las familias que están rotas.

A mi consideración la materia familiar no es para cualquier persona, porque bien o 

mal todos tenemos una familia, una mamá, un papá ya sea ausente o no, en este 

caso no te estas peleando algún título de crédito, de propiedad, libertad, en la 

materia familiar, vemos la base de la sociedad que siempre nos han dicho, que es 
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la familia, lamentablemente en la ciudad que vivimos, los problemas familiares 

abundan ello la razón de que dichos juzgados estén llenos de trabajo.

Desde entonces supe que quería ingresar al poder judicial para poder ayudar a todas 

esas mujeres que asisten a nosotros para mayor protección, y sabía que no iba a 

ser fácil, toda vez que yo no sabía como se labora en un juzgado familiar, pero eso 

no me iba a detener.

Cada día que salía de la facultad, me trasladaba desde Ciudad Universitaria a plaza 

Juárez donde se encuentran los juzgados familiares, para aprender de una secretaria 

de Acuerdos quien tuvo la paciencia para enseñarme como se trabaja ahí y que hace 

cada servidor público, así estuve aproximadamente dos años aprendiendo lo que 

tenía que hacer y cómo ayudar a las personas.

Otro maestro que era consejero nos invitó a sus alumnos a trabajar, es ahí cuando 

yo me comprometo a trabajar en el servicio público toda vez que varios fuimos 

contratamos por prestación de servicios para laborar en un juzgado cívico, yo elegí 

trabajar fines de semana y días festivos porque entre semana buscaba estar en el 

juzgado familiar.

Desde entonces mi camino se fue tornando para ser una servidora pública, en un 

juzgado cívico, donde bien sabemos que es el lugar donde se ventilan faltas 

administrativas por parte de la sociedad

Desafortunamente en el año 2020 como todos sabemos llegó la pandemia a nuestro 

país, y yo como servidora pública estaba en las calles repartiendo gel (poniendo un 

granito de arena), no obstante que para todos era un riesgo salir de casa, después 

de un año y medio decidí dejar ese trabajo para enfocarme en los tramites de 

titulación y el servicio social.

Toda vez que yo ya tenía claro que quería entrar a la institución (TSJCDMX), solicite 

hacer mi servicio social en dicho órgano, me asignaron a un juzgado donde el titular 

fue mi maestro en la facultad, por lo cual me dio la oportunidad de seguir 

aprendiendo lo que venía haciendo en el otro juzgado. 
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Durante todo mi lapso de aprendizaje como meritorio aprendí muchas cosas y 

también me di cuenta de que con la pandemia los problemas en las casas 

incrementaron, más familias se empezaron a desintegrar.

Al concluir mi servicio social en dicha institución, el titular del juzgado en el que 

estaba me dio la oportunidad y me propuso para ocupar una plaza, así en octubre 

de 2023 ingrese como administrativo especializado, unos meses después me titule 

como licenciada en Derecho. En el mes de junio de 2024, se me dio la oportunidad 

de ocupar la plaza de Pasante de derecho, y hasta la fecha es la plaza que ocupo. 

Si bien el tiempo que transcurrió entre mi ingreso a la institución, mi titulación y el 

ascenso de plaza es poco, es de observarse que la suscrita se encuentra 

comprometida con crecer profesionalmente para poder ayudar a la gente, hacer de 

este país un país mejor para las infancias que son el futuro del mañana, además de 

estudiar y cada día empaparme de cosas nuevas, aprendiendo de los superiores que 

he tenido a lo largo de toda mi vida que si bien es corta, todos los consejos los tomo 

y trato de aplicarlos en mi día a día como servidora pública.

Al ser una joven con ganas de aprender cada día, tengo la firme idea que los jóvenes 

debemos de demostrar que la juventud en ningún sentido es sinónimo de 

inexperiencia, al contrario que tenemos la energía y disposición de hacer muchas 

cosas para mejorar nuestro futuro y el futuro de nuestro país.

Razón por la cual la suscrita día a día trato de seguir con mi instrucción escolar, 

tomando cursos, viendo conferencias por internet y sobre todo mi trabajo día a día 

en el juzgado familiar que es una practica forense muy acertada a la realidad que 

vivimos día a día y lo que viven las familias mexicanas.

al ser jóvenes con ambiciones de crecer, 

A pesar de mi corta edad, desde siempre he tenido claro lo que quiero, y lo que 

quiero aportar a mi país, por ello me he esforzado desde mi instrucción académica 

a conocer el campo laboral, me he hecho de los conocimientos necesarios para 

pertenecer a una institución como lo es el Poder Judicial de la Ciudad de México y 
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sobe todo la iniciativa que tengo como persona de querer aprender cada día más, 

es por ello que al darse la oportunidad de aspirar a un cargo de juez, estoy 

comprometida con querer que mi país sea mejor cada día.
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